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 Mainz, 10.06.2025 
 
 
Anfrage 0896/2025 zur Sitzung am 25.06.2025 

 
Zustand der Baumscheiben in der Goethestraße und Umsetzung von 
Pflanzverpflichtungen im Stadtgebiet 
 

 Im Oktober 2023 stellte die Fraktion PIRATEN & Volt die Anfrage Nr. 1504/2023 zum Zustand der 
Baumscheiben in der Goethestraße. Die damalige Antwort der Verwaltung machte deutlich, dass 
die dortigen Bäume unter verdichteten, ungepflegten Baumscheiben leiden und eine ausreichende 
Versorgung mit Wasser und Sauerstoff nicht mehr gewährleistet ist. Zugleich wurde eingeräumt, 
dass eine Verbesserung der Situation nur mit zusätzlichen Mitteln und personellem Aufwand mög-
lich ist. 

In einem aktuellen Pressebericht wird zudem öffentlich, dass die Stadt über Jahrzehnte hinweg 
rund 1000 verpflichtend vorgesehene Baumpflanzungen aus Bebauungsplänen nicht umgesetzt 
hat. Die Nachbesserung wurde zwar begonnen, ein erheblicher Handlungsbedarf bleibt jedoch 
bestehen – nicht nur bei Neupflanzungen, sondern auch beim Schutz bestehender Stadtbäume, 
insbesondere im Straßenraum. Vor diesem Hintergrund ist auch der Umgang mit bestehenden 
Baumscheiben ein zentrales Element klimaresilienter Stadtentwicklung. 

 

 
Wir fragen an: 

1. Welche konkreten Maßnahmen wurden seit Beantwortung der Anfrage Nr. 
1504/2023 ergriffen, um den Zustand der Baumscheiben in der Goethestraße zu 
verbessern und die Vitalität der dortigen Bäume zu sichern? 
 
 

2. Welche Erkenntnisse liegen der Verwaltung aktuell über den Gesundheitszustand 
der Bäume in der Goethestraße vor, insbesondere im Hinblick auf die geplante Füh-
rung der Straßenbahn durch diese Straße? 
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3. Wie bewertet die Verwaltung die langfristige Überlebensfähigkeit der Bäume in der 
Goethestraße bei regelmäßigem Straßenbahnbetrieb? Sind bereits jetzt akute 
Maßnahmen notwendig, damit die Bäume bei einem Straßenbahnausbau erhalten 
bleiben können? 
 
 

4. In welchen Stadtteilen wurden seit Frühjahr 2023 neue Bäume als Nachpflanzung 
gemäß den Verpflichtungen aus Bebauungsplänen gepflanzt? Welche weiteren 
Standorte befinden sich aktuell in Planung oder Prüfung? 
 
 

5. Welche Schritte unternimmt die Verwaltung, um systematisch zu erfassen, wo 
Nachpflanzverpflichtungen im öffentlichen wie im privaten Bereich bestehen und 
bislang nicht erfüllt wurden? Wie wird die Einhaltung dieser Verpflichtungen künftig 
sichergestellt? 
 
 

6. Welche strukturellen oder personellen Veränderungen plant die Verwaltung, um 
den Baumvollzug dauerhaft zu verbessern – insbesondere im Hinblick auf die Kon-
trolle privater Fällungen und die Einhaltung von Ausgleichsregelungen? 

7. In welchen weiteren Bereichen des Stadtgebiets sieht die Verwaltung Handlungs-
bedarf beim Schutz bestehender Baumscheiben, und welche konkreten Maßnah-
men sind dort geplant oder in Umsetzung? 

 

 
 
Kolhey, Sascha 
Fraktionsvorsitzender Volt-Mainz 
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